

さかみち

のほ えが お ま
「さかみちを^{のほ}上ると、^{えが}笑顔が^ま待ってるよ」

白小だより

12月号

令和5年11月29日

「白方人権かるた」を仲良く楽しんだ人権集会

12月10日は「世界人権デー」です。1948年12月10日に「世界人権宣言」が国際連合の総会で採択されたことを記念して、毎年この日を「世界人権デー」と定めています。日本では、12月4日から12月10日までの1週間を「人権週間」としています。

本校でも、毎年、人権についての学習や活動を行っています。10月に各学年で人権について学習し、学習したことをもとに人権標語を作りました。その人権標語をかるたにしました。

10月31日（火）に多度津町の人権擁護委員の方においでいただき、人権集会を行いました。初めに、1年生から順に人権標語を紹介しました。学習したことや生活の中で考えたことが表現されていて、その子らしいすてきなことばがたくさんありました。次に、フレンドグループで「白方人権かるた」を楽しみました。5・6年生が札を読み、全員で絵札を取ります。全員が楽しく取り組めるようにルールをつくりました。人権かるた遊びの最後には、とった絵札の中からいいと思う絵札とその理由をグループのみんなに紹介しました。自分のかるたが選ばれとうれしそうでした。なごやかな雰囲気の中、白方人権かるた遊びを通して友だちのよさを見つける集会になりました。会の最後に、人権擁護委員の方から「みんなと仲良くする。命を大切にする。」とお話があり、みんな真剣に聞いていました。

道徳科や人権の学習だけでなく、教科の授業でも人権感覚を身に付けることを大切にしています。友だちの考えを受け止めて自分の考えを発表します。「〇〇さんの意見と同じで」、「〇〇さんの意見に付け足して」、「〇〇さんとは違って」などの言葉を使って話し合いを進め、学びを広げたり深めたりしています。学校生活のさまざまな場面で人権感覚を磨く取組を今後も続けていきます。



【人権標語】 うれしいな ぼくのすてきを見つけてくれて （1年 山口 真人）
「やめようよ」 まわりのことば 友達を助ける （5年 戸井 優陽）

12月の生活目標

力をあわせて



学校をきれいにしよう

（担当 整備委員会）

1月の主な行事予定

- 9（火） 始業式 13:00 下校
- 17（水） 研究会のため 12:10 下校
- 24（水） サイエンス学習（5・6年）
- 26（金） 学習参観・学校保健委員会
- 30（火） 新1年入学説明会

【お知らせ】 白方小学校のホームページに学校の毎日の様子を掲載しています。右のQRコードを読み込むか、「多度津町立白方小学校」で検索してください。学校だよりは「すぐーる」でも配信します。



6年生「歴史的世界遺産を巡る」修学旅行



6年生14名は11月6日から7日の2日間、京都・奈良・大阪へ修学旅行に行きました。1日目は、鹿苑寺金閣、元離宮二条城、平等院を、2日目は、奈良公園・東大寺、ユニバーサルスタジオジャパンを訪れました。

京都はあいにくの曇り空でしたが、鹿苑寺金閣の美しさに感動。足利義満の力の大きさと室町文化の繁栄を感じることができました。金閣ではたくさんの外国人観光客に声をかけられました。英語であいさつしたり、いっしょに写真を撮ったりしました。制服姿に黄色い帽子を被った6年生は外国人観光客にとっても人気でした。緊張しながらも笑顔で対応し、英語で立派にコミュニケーションをとりました。生きた英語に触れるよい機会となりました。



二条城では、徳川慶喜が大政奉還を表明した二の丸御殿の絢爛豪華さに驚きました。床の上を歩くとキュッキュッと鶯が鳴くような音がする工夫に関心したり、ふすまや天井に描かれた絵の美しさに圧倒されたり、徳川家の繁栄を実感しました。平等院では、「10円玉の建物や!」とここでも感動です。少し雨に降られましたが、鳳凰堂の中の本尊阿弥陀如来坐像がライトアップされ、幸運にも見る事ができました。ミュージアム鳳翔館では国宝の梵鐘や鳳凰、装飾などを見学し、平安文化に触れました。



ホテルでは友だちと過ごす時間を満喫。夕食後のリーダー会では、一日を振り返り、良いことは続け、改めるべきは改めて良い修学旅行にしようという目標を立てました。さすが最高学年です。

2日目の奈良公園・東大寺では、南大門の金剛力士像や大仏様などをガイドの説明を聞きながら見学しました。ほかの寺の金剛力士像との違いや大仏様の大きさに新たな発見と驚きがありました。国の天然記念物の奈良公園の鹿の多さや、公園近くの市街地を鹿が悠々と歩いていることにも驚きがありました。最後はユニバーサルスタジオジャパンを満喫しました。

たくさんのことを学び、充実した旅行になりました。自分たちで立てた目標を達成することもできました。たくさんの方に支えられ、修学旅行ができたことに子どもたちは感謝しています。保護者のみなさまのご支援・ご協力に深く感謝いたします。

